

Editorial

Homenaje al Ing. Orlando Villamayor

En el año 1980 se firma un convenio entre el entonces Instituto de Matemática, Astronomía y Física (hoy FAMAF) y la Unión Matemática Argentina, por el cual se conviene en que la FAMAF publicará una revista denominada Revista de Educación Matemática. Este convenio fue firmado por el entonces Director del IMAF, Dr. Juan A. Tirao y el presidente de la UMA, Ing. Orlando Villamayor.

Lamentablemente, debemos informar a nuestros lectores la no grata noticia del deceso del Ing. Villamayor (Villa para todos los que pudimos apreciar su amistad y generosidad).

El Ing. Villamayor se graduó de Ing. Aeronáutico, en la Universidad Nacional de Córdoba, en la década del cuarenta. Desde entonces comenzó a estudiar matemática, y él decía "como siempre hay algo nuevo, nunca termino de estudiar". En la década del cincuenta se contacta con Don Antonio Monteiro, entonces profesor en San Juan y a quien Villa consideró su maestro, para así comenzar su producción en el área de la geometría algebraica.

Con respecto a la contribución matemática del Ing. Villamayor, una de sus alumnas (A. Solotar) escribió: "Más que hablar de la cantidad de publicaciones, conferencias, invitaciones, etc., pienso que muchas veces escuché citar sus trabajos en charlas sobre temas varios, y que sus resultados fueron utilizados por muchos otros matemáticos, mas allá de los que trabajaron en colaboración con él, por ejemplo, Zelinsky, Micali, Karoubi, por citar sólo algunos. Cosa que habla de su importancia como matemático. Fueron muchas las veces en que sentí orgullo porque en algún lugar lejano alguien venía a comentarme con admiración alguno de sus resultados. Sin duda, fue uno de los más importantes matemáticos argentinos de la generación del cincuenta".

Deseamos destacar el esfuerzo de Villamayor para que la matemática, en un sentido amplio, se incorpore de modo formal en Argentina. Para esto organizó

seminarios, coloquios, dirigió tesis doctorales, contribuyó desde el CONICET a la creación de institutos de investigación en matemática, organizó y dictó cursos para profesores de escuelas medias, escribió notas, fue un impulsor de la Reunión de Educación Matemática en la UMA, etc.

Al Ing. Villamayor le sobreviven su esposa y dos hijos, a quienes a través de esta nota acompañamos en la tristeza causada por su partida física. Sus ideas y espíritu de lucha permanecerán en nosotros.

Elida Ferreyra - Jorge Vargas